

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Teléfono número 290

AÑO 11 - NÚM 552

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 1.º de Octubre de 1894

## EL AS DE OROS

Interesante novela original de Fortuné du B. Igbo...  
De venta en las oficinas de EL NOTICIERO SEVILLANO...

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

## LOS TOROS EN FRANCIA

**Conflicto en puerta. - No hay exco-**  
cadas.  
El gobierno de la vecina República ha decretado la prohibición absoluta de la última suerte en las corridas de toros que se verifican en las plazas francesas.  
Con este motivo, el ministro ha elevado una consulta al Tribunal Supremo acerca del alcance que puede tener en sus efectos la ley de Gramont, que se refiere a dicho asunto.  
Entre los partidarios de la fiesta nacional española, se objeta de grandes y animadas maneras la resolución adoptada por el gobierno.  
Se espera con gran impaciencia la contestación del Tribunal Supremo a la consulta que se le ha sometido.  
Tan pronto como se supo en Nimes y otros pueblos del Midi de Francia la prohibición de los toros, empezó a agitarse una gran efervescencia.  
Los aficionados al espectáculo taurino protestan indignados y están dispuestos a provocar una verdadera revolución, organizando manifestaciones que fácilmente podrían convertirse en tumultos.  
Una parte de la prensa, muy numerosa por cierto, se acojió a los deseos del pueblo y combatió con gran energía la resolución ministerial.  
**Corrida en Nimes. - Tumulto probable. - Precauciones.**  
El asunto va adquiriendo muy mal carácter, pues los aficionados insisten en que la corrida se verifique en la misma forma que en España, sin suprimir la suerte de toros, que es, a juicio de todos, la que más fuertes emociones produce.  
La junta de autoridades que se reunió el día 29 de Septiembre para celebrar el próximo domingo en Nimes una corrida en la que debían participar los toros de las plazas de Nimes y de Pamplona, lamenta la gravedad del conflicto.  
Se cree, con bastante fundamento, que si no se les permite matar los toros, ocurrirán terribles incidentes, que pueden originar serios desastres.  
Las autoridades adoptan grandes precauciones, en previsión de lo que ocurra, si llega a celebrarse la corrida.  
**Los representantes del pueblo y las autoridades. - ¡A dimitir!**  
Los organizadores de la corrida de toros para el domingo próximo, contando con la asistencia de los electores, han invitado a los senadores y diputados de la provincia a que asistan a la manifestación de protesta por el decreto del gobierno.  
También se les solicita que presenten la dimisión de sus cargos, lo mismo que las autoridades.  
Realmente parece que se trata de un asunto de interés nacional, a juzgar por el movimiento y agitación que se nota en todos los pueblos del Midi de Francia.

## Noticias locales

El notable velocipedista sevillano D. Antonio Ramos, que bajo el pseudónimo de *Pelovilla* ha vencido en cuantas carreras tomó parte, ha sido el héroe de la fiesta verificada ayer tarde, quedando como campeón de Andalucía, cuya carrera ganó.  
Está, pues, de enhorabuena el Veloz Club de Sevilla, por haber obtenido para uno de sus socios el campeonato en su deporte, que se disputaba los cielos de Cádiz, Córdoba y Jerez.  
El diestro Bombita continuaba esta madrugada muy mal.  
Está muy animado y espera poder torrear en breve.  
La herida es en muy buenas condiciones, y de no sobrevenir a guisa de precaución, dentro de poco comenzará a cicatrizarse.  
Es verdaderamente curioso el aspecto que presenta la calle de Betesú de Ciudad de T. Xar.  
Por no sabemos qué composición que se ha hecho en el subsuelo, el pavimento ha sido levantado, y para dejar un ligero paso al público, se han construido toda clase de obras provisionales de ingeniería.  
Alí hay escuelas de adquirentes y esculteras por donde el tránsito se va para ir en godo descendiendo con un peligro relativo.  
Varios puntos de tablas están colgados sobre un especie de excavación que de noche tiene aspecto de abismo y por donde hay que pasar con todo género de precauciones.  
Ya tendremos al corriente a nuestros lectores de las curas que seguramente tendrán lugar en la calle Acostas, si no se arreglan inmediatamente todos los precipicios abiertos con gran peligro del transeúnte.  
Las farjas del alumbrado público continúan apagándose de cuatro y media a cinco de la madrugada y la ciudad sigue permaneciendo completamente a oscuras durante una hora.  
Ayer terminó la feria de San Miguel, que durante estaño solo puede calificarse de regular.  
En el Prado de San Sebastián había una concurrencia nada más que regular notándose que la animación era escasa.  
A las horas de las farjas artísticas aumentó a gran concurrencia y los puestos de juguetes y baracas se vieron muy concurridos.  
Las calles de la población durante los días anteriores se han visto en cambio llenas de forasteros, así como los establecimientos del centro de la capital.  
En los primeros trenes de la mañana ha salido mucha gente.  
Hoy hemos tenido el gusto de recibir un librito esmeradamente impreso y titulado *Pericón de toros*, escrito por un inteligente revisor sevillano.  
En el libro se relatan con precisión y detalles, cuantas corridas de más ó menos importancia han ocurrido durante la temporada taurina que acaba, y por cierto que la cifra de muertos y heridos ha sido este año numerosa.  
El trabajo en cuestión sufre de poca paciencia y equivocaciones de la materia.  
Damos la bienvenida al autor por el ejemplar que se le ha servido dedicación.  
Desde hoy 1.º de Octubre se reanuda las clases en el Gimnasio Mújica de la calle Orfila, que dirige D. Salvador López, profesor de esta misma enseñanza en el Instituto provincial y en la Escuela Normal de Maestros.

## Estudiante y diputado

Madrid 30, 11-20 n.  
El ex diputado republicano, Sr. Rubadonau, presntase en esta Universidad a ser examinado de Metafísica y el tribunal dió la calificación de suspenso.  
El examinado promovió entonces un formal escándalo, creyendo injusta la calificación y amenazó al catador Sr. Ortíz Lora.  
Se formará al Sr. Rubadonau un consejo de disciplina.

## Banquete militar

Madrid 30, 11-40 n.  
Al anunciado banquete de los militares, asistieron además de los jefes de los cuerpos que han intervenido en las pasadas maniobras, los directores de carabineros y la Guardia civil, un obispo castrense y los generales Pavia y Pando.  
En vista de la índole de la reunión, créese que el banquete ha de terminar bastante tarde.

## Veloz sport

Madrid 1.º, 12-20 madrugada.  
Se ha celebrado un concurso de ciclismo. La carrera Campeonato de España fué muy reñida y la ganó Lacasa.  
El antiguo campeón Del Campo ha retardado a Lacasa para luchar con él, celebrando un *match*.  
Las demás carreras se verificaron sin ningún incidente digno de mención.

## Los militares

Madrid 1.º, 12-20 madrugada.  
En el banquete militar brindaron López Domínguez, Bermúdez Raso, el obispo de Són, el general Pavia y un oficial del ejército portugués.  
Enaltecieron el brillantez con que se han efectuado las maniobras, lo que ha puesto de relieve el brillante estado de nuestro ejército, dispuesto a morir por la patria y por los reyes.  
El general les dieron vivas al rey, a la reina y al ejército.  
No ocurrió ningún incidente digno de mencionar.

## Regreso

Ha regresado el marqués de la Vega de Armijo.

## TELEGRAMAS TAURINOS

**Toros en Murcia**  
Murcia 30, 7 t.  
Los toros de esta tarde han sido regulares. C. hallos 10.  
*Mancheguito y Maera sin novedad.* - M.  
**Toros en Bilbao**  
Bilbao 30, 8 n.  
Los bichos de Nuño, corridos hi y, han sido buenos.  
C. hallos muertos, nueve.  
*Lagarjillo y Fico, sin novedad.*

## LA CORRIDA DE MADRID

Madrid 30, 9 n.  
**Tiroteo**  
Se llamaba al sexto y último de la tarde. En varias horas una buena pelea tomando 11 payasos y dando sendos batacazos.  
Maó en tres batallas.  
*Guerrita y Fuentes hacen quites superiores.*  
Guerra remata una haciéndose en la cara. Ovación.  
A petición del público los espadas toman los toros.  
Fuentes coloca un par superior al cuarteo y Guerra otro igual que el anterior y j gastea con el toro produciendo el delirio.  
D. pases repite con otro par superiorísimo, cuarteando.  
Ovación.  
Fuentes al comenzar la faena fué cogido por el toro.  
El público que comprendía que estaba el matador herido, impacientábase porque este terminase pronto la lidia y fuese a la enfermería.  
La sangre manchaba el vestido del diestro, añadiendo en abundancia.  
El toro cogió por una pierna.  
A la enfermería acudió mucha gente demandando noticias.  
**La herida de Fabilo**  
El jefe facultativo dice que el matador de toros Julio Aparici *Fabilo* ha sido curado de una herida contusa y dislocada en la parte posterior del antebrazo izquierdo, cuyo peligro no le permite continuar la lidia.  
*Fabilo* se encuentra desahogado.

## Manolo herido

Málaga 30 10 n.  
La herida que ha sufrido uno de los matadores en la corrida de esta tarde es de bastante longitud y al cicatrizar se es seguro le desfigurará el rostro.  
Al principio, el público malagueño creyó que el herido era el espada *Manolo*, pero ahora resulta que el cogido es *Manolo*; casi todos los diestros que tomaban parte en la corrida, eran completamente desconocidos en esta plaza, y como se trataba de seis matadores, el público no pudo apreciar en el momento el nombre del torero cogido. - *Zambana*.

## Fuentes y Fabilo

Madrid 1.º, 12-20 m.  
Han ido a ver a Fuentes muchos amigos. El estado general es bueno.  
Está levantado y hasta ahora no se le ha presentado fiebre.  
Esta noche se encuentra bastante animado y con apetito, comió algo.  
No marchará como pensaba a Sevilla, porque el domingo próximo, si está restablecido, tomará parte en una corrida que habrá en Madrid y en la que se lidiarán reses de Miura.

## Fabilo

*Fabilo* sigue mal; la herida del brazo le molesta, pero habrá de curarse, sin dejar ningún mal recuerdo.

## Los heridos

Madrid 1.º 3-10 madrugada.  
*Fabilo* y Fuentes han pasado la noche bien.  
Continúan mejorando.

## EDICIÓN DE LA NOCHE

## EL GENERAL BORBON Y CASTELLY



Recientes sucesos han dado notoriedad a Borbon y Castelly y a su personalidad de soldado, nieto de reyes, y que para los partidarios de la tradición legitimista en Francia es llamado a recoger la herencia del conde de Chambord. He aquí algunos datos biográficos que juzgamos gratos a nuestros lectores:  
D. Francisco María de Borbon y Castelly nació en Tolosa el día 29 de Marzo de 1854 y es hijo segundo de su abuelo real el Infante de España D. Enrique, Educado en la escuela de la desgracia y luchando con los rigores de una adversidad que se podía tanto más de relieve cuanto más contrastaba con su nacimiento, bien puede decirse que la vida de nuestro biografiado se ha ido acaeciendo entre las privaciones del destierro y las duras fatigas de la guerra.  
En 1874, se casó con su hermana D. Albrós en París y bien pasado tres días y dos noches del mes de Diciembre sin tener que comer y sin más asiento que un banco frío de los Campos Eliseos ni más techo que el firmamento, se fué con su primo D. Carlos, que en aquella época levantó la bandera de la monarquía.  
Entró en Cataluña en el momento álgido en que los carlistas sufrían una terrible persecución, y ya le vimos tomar parte en las acciones de Santa P y Conauegli, distinguiéndose en la toma de R. poll y en la acción de Campiavano en los días 23 y 25 de Marzo, en que ganó sobre el campamento de batalla el empleo de capitán.  
Los días 9 y 10 de Julio mandó en la famosa batalla de A. contra el batallón de zuavos, a petición de la fidelidad, por inaugurarse su bandera. Dirigió con denodo el ataque del flanco izquierdo y se batió por encerrar al general C. Briant en la calle de la Iglesia, donde murió este bravo militar al intentar romper el círculo de hierro que le oprimía.  
Su comportamiento fué el que en la plaza del pueblo, delante de las tropas formadas, se le ascendió a teniente coronel.  
El Caudal de Montbay fué herido el 31 de Julio de un bayonetazo en la mano derecha, defendiendo una batería.  
En el año de 1874 demostró su pericia militar en la toma de Vich en los días 8, 9 y 10 de Enero, y en el ataque dado a M. urusa en 4 y 5 de Febrero fué ascendido a coronel.  
Luego pasó al ejército del Centro, cuya ruda campaña empezó a inquietar al gobierno de Madrid, y concurrió a todas las acciones que se dieron desde el 5 de Junio al 21 de Octubre, sa vando en A. corra la retirada del ejército carlista. Por esta campaña fué ascendido a brigadier.  
En 1875, habiendo sido proclamado su primo D. Alfonso XII, se retiró a P. rignan y desahogado escribió una carta muy digna a su primo D. Carlos, diciéndole su retiro de la lidia por no querer hacer armas contra uno ni contra otro.  
El 20 de Octubre de 1875 se embarcó para ir a formar parte del ejército de la isla de Cuba, y desde su go entró en campaña a los ocho días de haber desembarcado.  
Por las acciones de Sabana Mirandá, Cayo del Rey, Hato en Medio, San Juan y San Felipe, habidos en los días 20, 21, 22 y 23 de Julio, le concedieron la gran cruz roja del Mérito Militar para premiar servicios de guerra, pues en el parte oficial se decía "que en los combates *Fabros* al enemigo había ocupado siempre los pases de mayor peligro dando así a sus subordinados un admirable ejemplo de valor, constancia y entusiasmo".  
Al concluir la guerra regresó a España y el rey D. Alfonso XII le confirió el mando de una brigada de cazadores en Madrid.  
Está casado con doña Felisa de León y de Babos, nieta de los marqueses de Guardia Rosi y Atalayas.  
Tiene siete hijos, de los cuales cuatro son varones.

## Un horrible incendio

Un horrible incendio ha ocurrido en Tolosa (Maraca) en casa del comerciante don Antonio Moja; duró cuatro horas. El gobernador Sr. Suter, ha reconstruido en Tolosa la Guardia civil de Lorca y ha enviado a la primera de las mencionadas poblaciones el material de incendio. No ha habido desgracias. Las pérdidas ocasionadas por el incendio son muy considerables. El cabo de la Guardia civil Carrasco ha salvado a una niña.  
Entre los estudiantes de la Central ha sido causa de generales elogios un suceso interesante ocurrido uno de los últimos días de exámenes Dos hermanos gemelos, citados de cincuenta, acudieron ante el tribunal para mostrar sus conocimientos en varias materias. Ambos respondían a las preguntas de los examinadores con gran seguridad, profundo saber y elegante expresión.

## Los notables que una de las asignaturas

que aprobaron, demostrando conocimiento y a fondo, era el griego, cuyo estudio han hecho cuando leer y copiar los mismos los textos clásicos por medio de los usuales puntos y líneas, que leen con admirable precisión, recordando con las yemas de los dedos. Los profesores eligieron grandemente la aplicación de los jóvenes ciegos, y sus compañeros les tributaron una verdadera y cariñosa ovación cuando terminaron sus exámenes.  
Ha tomado posesión de su destino de abogado del Estado en la provincia de Badajoz D. Antero Lucino, y Meña.  
Mañana celebrará la graduación de Badajoz muchas militares que serán dirigidas por el digno general Correa.  
Ha regresado de su expedición veraneológica y se ha hecho cargo de la alcaldía de Badajoz, el Sr. D. Luis Sánchez Rivera.  
Los comandantes D. Vicente Amel y don Manuel Romero han sido ascendidos a tenientes coronales, quedando el primero destinado a la zona de Badajoz y el segundo de ayudante del general Correa.  
Ha sido nombrado alférez alumno de la Academia de ingenieros el joven D. Alfonso de la Mora Porto.  
Ha sido recibida por el señor ministro de Fomento una comisión de alumnos en preparación para ingresar en la escuela de Caminos, solicitando su apoyo para que restablezca el año preparatorio de dicha escuela, suprimido por real orden de 11 de Noviembre de 1893.  
La comisión salió esta mañana de las palabras del Sr. ministro.

## El enterarse la reina de que un guardia

civil presta servicio en las carreteras de San Sebastián desde hace muchos años, y que ha sido sargento de caballería, hizo el juramento para conseguir la plaza de cabo del cuartel en obtener la licencia para que le ascendieran. Cuando la familia real iba de paseo por el camino de Igueldo, la reina en persona dió la noticia de su ascenso al guardia, que como es natural, experimentó gran emoción y alegría.  
Se sabe que el magnífico trasatlántico *Joven Serra* llegó el día 28 felizmente a la Habana después de haber sorteado un horrible ciclón que le sorprendió en alta mar el día 25.

## NOTICIAS REGIONALES

Ha quedado aprobado por la superioridad el plan de las excavaciones que en breve se han de practicar en el Santisical (sérmino de Arcos de la Frontera) para extraer un valioso *Mosáico* que ha de instalarse en el Museo Arqueológico provincial de Cádiz.  
Dicha comisión la componen el delegado del señor gobernador civil, presbítero A. de Vera, los directores de la Necrópolis de Carmona, el arquitecto provincial D. Amadeo Rodríguez y dos académicos de la Historia y San Fernando.  
Hace días se han levantado los planos y aprobado el modo de extraerle.  
Por el señor presidente de Establecimientos Científicos del ministerio de Marina se ha remitido a informe del Centro Técnico la bien escrita Memoria de *Ictiología del Estero de Galdiano*, presentada por el competente vocal municipal de la Junta de Peseo del departamento de San Fernando y comandancia de Cádiz.  
Accediendo a la solicitud del ayuntamiento de la ciudad del Puerto de Santa Marta, se ha innovado expediente sobre declaración de Monumento Nacional de la iglesia y Convento de San Marcos de la enunciada ciudad, habiendo mostrado su conformidad el señor cardenal arzobispo de Sevilla.  
En el término de quince días, a contar desde el día ayer, podrá los patronos activos y pasivos y demás personas interesadas exponer en la secretaría del Museo Arqueológico de Cádiz cuanto convenga a sus derechos.  
Antesayer se fué el antebrazo derecho con un obrero del Arsenal de la Carraca.

## NOTICIAS GENERALES

El párroco de Fuentes de Béjar, D. Juan Hernández, ha sido detenido por haber disparado un tiro de revólver contra el juez municipal Sr. García Torres. La herida recibida por el juez fué leve. El párroco quiso suicidarse al ser preso.  
Las fábricas de pastas de Puerto-Rico han sido cerradas por haberse aplicado a las primeras materias la primera columna del arancel. Hay noventa obreros parados.  
Los diputados por Puerto Rico gestionen la libre importación de las materias primeras.  
Hay haba comenzado en Madrid el tercer ejercicio de examen de los aspirantes a ingreso en el cuerpo de Correos.  
Se trabaja en Galicia con objeto de organizar para el 7 de Octubre un importante meeting en favor del libre cultivo del tabaco.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

## La epidemia

Paris 30, 9 35 n.  
Segun parece, la epidemia decrece por completo.  
En Marsella hace dos días que no se presenta ningún caso de cólera.  
En Argel ha ocurrido un solo caso sospechoso. - *Bygh*.

## Merry del Val

Madrid 30 6 t.  
Nuestro embajador en el Vaticano, Sr. Merry del Val, confirió exclusivamente con el Sr. Moray, acerca de nuestras relaciones con la Santa Sede.  
D. Amós  
El ministro de Hacienda ha sido bien recibido en Logroño.

## Estamos de acuerdo

Madrid 30, 7 20 n.  
El Sr. Sagasta ha telegrafado al Sr. Becerra, acusándole recibo del despacho cifrado que le fué expedido ayer, relativo al Consejo de Estado.  
El presidente aprobó todo lo que acordóse.

## El ciclón de Cuba

Madrid 30, 11 5 n.  
Empezan a conocerse datos de la importancia alcanzada por el ciclón.  
Año cuando stian por menores, puede asegurarse que las primeras noticias fueron exageradas.  
Hasta ahora se han extraído diez shogados. El ciclón cruzó toda la isla menos Pinar del Río.  
En S. gna grande llegó el agua a medir una altura de cinco pies y medio.  
Créase haya más shogados aparte de los ya encontrados en Sagua.

## Dinero

Segun telegramas recibidos, la recaudación de aduanas en la isla de Cuba ha experimentado aumento.  
**Varias noticias**  
Madrid 30, 11 n.  
En el Consejo de ministros, que se ha de celebrar mañana, se tratará de las reformas introducidas en la segunda enseñanza.  
En Madrid se han presentado algunos casos de viruela.  
Hoy pendiente un lance de honor entre dos concejales republicanos.

El accidente ocurrió al atracar por la avanzada de Ingenieros que venía desde el muelle de San Fernando.

—El ex-presidente de la diputación provincial de Cádiz, señor del Toro, que tan en peligro se ha encontrado, ha empezado a trabajar en su despacho algunos asuntos.

—Anteayer ha terminado los estudios generales del bachillerato en el Instituto de Cádiz la señorita María Rosa Viscaino.

—También en Cádiz se ha vuelto a sentir gran calor, hasta el punto de que ayer hizo tanto como en cualquier día estival.

—El ayuntamiento de los Barrios saca a subasta el fruto de bellota de los montes de aquellos propios.

—En Arcos y Rota tendrá lugar la cobranza de la contribución del 8 al 6 de este mes y del 8 al 4 en Alcalá del Valle, Los Barrios, Sotillo y Sahara.

—Ha fallecido repentinamente en Jerez el industrial D. Antonio de Dez y Prata.

—El profesor de música en Jerez D. Angel Fernandez ha sido nombrado por la junta directiva del Instituto provincial de Música en Cádiz, para formar parte del tribunal de oposiciones de alumnas.

—En el salón de la presidencia de la diputación provincial de Cádiz tuvo lugar anoche el banquete anunciado en honor al señor gobernador civil de la provincia.

No hubo brindis políticos, habiéndose indistintamente, al destaparse el Champagne, de diversos asuntos.

—Buques entrados ayer en el Puerto de Cádiz:

Los vapores españoles Moratin, La Cartuja y Cabo Peñas; bergantín goleta inglés Glenville; balandra de recreo portuguesa Aivar; land San Cayetano, de Moguer, en lastre; id. San José, de Lope, y el vapor inglés City of Lisbon.

—Noches pasadas, en Gibraltar, se declaró un incendio en el casino que los sargentos del real cuerpo de artillería tienen en "Gunner's Lane", siendo sofocado al poco rato por la brigada de bomberos.

Los daños materiales causados por el fuego son de alguna consideración.

A las dos de la madrugada el Hacho dió la alarma disparando dos cañonazos, y media hora después disparó cuatro más, anunciando la terminación del incendio.

Sin duda alguna los disparos despertarían a la mayoría del vecindario, pues tanto en el lugar del incendio como en muchas calles de la población se encontraba numeroso público.

Es la primera vez que el Hacho da una alarma de fuego en la forma que dejamos indicada.

—En el Hospital provincial de Huelva se ha llevado a cabo con gran éxito la difícil operación de la talla por el vientre en un joven de setecientos años, extrayéndosele un enorme cálculo.

—Se encuentra en Cádiz, de paso para Fernando Póo, el secretario de aquel gobierno civil.

—En Arroyomolinos de León, y por fuerzas de aquel puesto, fué preso un sujeto que robó y mató a otro convecino.

—Ha sido nombrado fiscal del tribunal provincial de lo contencioso en Huelva el letrado de aquella capital D. Francisco Zarza y Mendiz.

—En la mina de la Zarza ha sido preso un sujeto que, poseído de arrebatado de celos, causó a su mujer una profunda herida en el vientre.

—Hoy se habrá colocado en Huelva el escudo patrio e izado la bandera nacional en el frontispicio de la Escuela Normal de Maestros de aquella provincia.

Noticias locales

La temperatura máxima de hoy al sol ha sido de 43 grados, a la sombra 33, la mínima 14.

El fuerte viento N. E. que ha soplado durante todo el día, fresco y molesto, ha dado prueba plena de no encontrarnos en la estación otoñal. El cielo despejado y espléndido.

Ha marchado a Madrid nuestro querido compañero de redacción D. Celedonio J. de Arpe.

Han marchado a Cádiz el general de ingenieros D. Leandro Delgado y su ayudante el teniente coronel D. José Barraca.

Ayer celebró sesión la Junta provincial de Beneficencia, en Cádiz, presidida por el señor marqués de Casa Revano, acordando remitir a la superioridad el expediente de clasificación de la hermandad de caridad de Sanlúcar de Barrameda.

En Alaiés se va a proveer por concurso una plaza de médico cirujano dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas. Las solicitudes podrán ser presentadas por los aspirantes en el término de 30 días, a contar desde el en que aparece el anuncio del concurso en el Boletín Oficial.

Mañana quedará abierto en la caja de primera enseñanza el pago a los jubilados y pensionistas del montepío de escuelas.

El general Chinchilla ha traído a Sevilla, para donarlos, tres magníficos potros de su ganadería de Carmona.

Nuevos informes podemos dar a nuestros lectores acerca de la muerte de D. Faustino Fernandez, acaecida hace días en esta ciudad. Son que el médico Sr. Noriega asistió al enfermo en los días del domingo y lunes 23 y 24 del próximo pasado Setiembre, habiendo tenido consulta con el Sr. Menéndez a las doce de la noche del primer día, recetándole, de común acuerdo, medicamentos tópicos y externos, sin que pudieran darse al interior porque el enfermo no deglutía. El lunes fué la última visita que el Sr. Noriega hizo, habiéndose retirado porque vio que no se seguía con el Sr. Fernandez el tratamiento que él había mandado.

La alcaldía de Cantillana remite rectificada la matrícula industrial y lista cobratoria de aquella villa.

Los ayuntamientos de Alcalá de Guadaíra, Carrón de los Océpedes y Benacazón, manifiestan hoy al administrador de Hacienda no existir en sus respectivas jurisdicciones industriales dedicados a la explotación del servicio de viajeros.

Mañana, a las ocho de la misma y bajo la presidencia del teniente coronel D. José G-illo y Molina, tendrá lugar en el cuartel del Carmen un consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa seguida contra el paisano Antonio Moreno Muñoz, por el delito de agresión a fuerza armada.

De los corrales de varios vecinos de Olivares han desaparecido en una sola noche casi todas las gallinas. No se sabe quienes sean los autores. Los vecinos que se han encontrado con el gallinero vacío son Antonio Reyes Gonzalez, Manuel Romero Sedillo, Rosalía Gonzalez Lopez, Francisco Blanco Toscano y Manuel Cotán Bejarano.

Los siguientes jefes y oficiales de la escala activa del arma de infantería, han sido destinados a los cuerpos que se indican:

Teniente coronel D. Antero Dominguez, del regimiento de Pavia, a la zona de Osnuz; comandante D. Eugenio Osavarría, del regimiento reserva de Avila, al de Badajoz; capitán D. Juan Contreras, a la zona de Córdoba; primer teniente D. Isaac García Conde, al regimiento de Soris; D. Juan Segovia Fuentes, al regimiento de Soris; D. Antonio Aleixandre, del batallón cazadores de Segorbe al de Africa número 4.

Se le ha impuesto dos meses de castigo a un teniente de la escala de reserva de infantería por dirigirse en carta particular a S. M. la reina.

Un joven demente que paseaba anoche por las calles de Sevilla fué recogido por las autoridades, y el Gobernador ha ordenado su ingreso provisional en el departamento de dementes del Hospital Central.

Trátase de una persona de buena familia, residente en Almodrojejo (Badajoz), la cual ha sido avisada por el Gobernador. Llámase el alienado D. Francisco Ortiz Gonzalez.

En Madrid ha resultado desierta la subasta para el arbitrio de degüello de reses en Sevilla.

El día 7 de Octubre próximo, festividad de la Virgen del Rosario, estoquará en la plaza de Eclija dos novillos de una ganadería andaluza bien conocida, el diestro Rafael Lopez Priego (a Cocinero) y se lidiarán reses de cepea.

En la casa de socorro de la Alhóndiga ha sido curado de una contusión Francisco Garcia-Antunez, de 27 años.

El ayuntamiento de Gálvea ha ingresado hoy en la Tesorería de Hacienda 330 pesetas por un onpo de consumos correspondiente al ejercicio anterior.

Durante el día de ayer ingresaron en la depositaria pagadora de Hacienda de esta provincia 329 833'65 pesetas. Los pagos verificados hoy por dicho centro ascienden a 1.298.677 pesetas 79 céntimos.

Al oírparnos en nuestros últimos números del mes pasado de los exámenes verificados en la Escuela Normal de Maestras de esta localidad, omitimos involuntariamente la calificación de sobresaliente obtenida por la señorita Angeles Jurado en las ocho asignaturas que constituyen el tercer curso de la carrera del magisterio.

Corresponde hoy el servicio de ronda nocturna al inspector de vigilancia D. Rafael Cleman.

Dicese que en breve se llevará a efecto el enlace de un opulento propietario, título del reino y residente en la provincia de Córdoba, con una lindísima señorita que llevará también corona de condesa.

El ayuntamiento de Castilleja de la Cuesta remite a la administración de Hacienda estado de las especies tarifadas que se han aduado en aquella población.

El administrador de Hacienda, con objeto de que no se retrase el servicio, ha dispuesto que desde hoy las horas de oficinas sean en aquel dependencia de diez de la mañana a seis de la tarde y de ocho a diez de la noche.

Desde mañana, día primero de curso, quedarán planteadas en el Instituto provincial de Sevilla las reformas del ministro de Fomento, Sr. Croizard.

El director de dicho centro de enseñanza, D. Ricardo Iribarren, secundado por el ilustrado claustro de profesores del instituto, ha trabajado con empeño para vencer todos los obstáculos que al planteamiento de las reformas se oponían, y ha tenido la habilidad de vencerlos en bien de la enseñanza, cosa que han conseguido pocos institutos de España.

Mañana se reunirán los profesores de la Normal de Maestros para señalar las obras de texto y convenir las horas de clases.

Desde hoy, y durante toda la semana, corresponde la guardia nocturna al juez de primera instancia e instrucción del distrito de la Magdalena, Sr. Fernandez Amaya.

De una herida en la nariz, causada por una pedrada que le dieron en la calle San Jorge, fué curado en la casa de socorro de Triana Manuel Perez Gomez.

En la rampa del puente, de la parte de Triana fué atropellado una muchacho de once años por un carruaje, quien fué curado en la casa de socorro de la calle Pareza de una herida en la cabeza.

Anoche rieron en la taberna de calle Calatrava Antonio Perez, encargado del establecimiento, y Raperto Zayas, resultando ambos heridos; Perez en la cabeza, que fué curado en el Hospital, y el otro no se sabe, por haberse fugado.

Se ha concedido al maestro trasladado a las escuelas de la Macarena, D. Faustino Alvarez Saez, 500 pesetas de gratificación que cobran los demás maestros y él no perciba.

La junta local de asociados ha aprobado la concesión de una pensión de 1.481 pesetas a doña Concepción Rodriguez, viuda del administrador que fué del Matadero de esta ciudad, Sr. Renedos.

Ha fallecido en Moguer el acendado propietario D. Nicolás Fernandez de la Paente.

Cuando días pasados nos ocupamos de la atalaya mora de Cuatro-Habitan, exhortando a la comisión de Monumentos para que la restaurara y conservase, dijimos que la ermita de la torre adosada hallábase convertida en zaharda. Así, efectivamente, ocurría en la época no lejana en que visitamos la Torre del Azogue, pero hemos sabido despues que la ermita ha sido restaurada a expensas del presbítero don Rafael Carnevali, cuando desempeñaba el cargo de Bollullus de la Mitación, y que en ella se dá culto.

No sabemos aún si la comisión provincial de Monumentos se ha decidido a restaurar la atalaya de Cuatro-Habitan.

La Diputación provincial accediendo a las instancias del señor presidente de la Academia de Bellas Artes ha ordenado el pago en el día de hoy de las cantidades que le adendaba con destino a los ejercicios próximos pasados de 1892 93 y 1893 94, ocupándose por tanto la Academia de la adquisición de las medallas y de la tirada de los diplomas, para repartirlos a la mayor brevedad con los premios en metálico.

En la subasta pública celebrada simultáneamente en Madrid y Córdoba el 28 del pasado, ha sido adjudicada a los señores marqués de Montesión y hermanos, la magnífica dehesa de Santa María, al término de la villa de Hornachuelos.

Dicha, finca a más de tener uno de los mejores almorcamos de esta región, es muy abundante en caza mayor.

Con objeto de que puedan reclamar los propietarios que se olean perjudicados por la cesión hecha por el Ayuntamiento de las aguas de la Fuente del Arzobispo a favor de D. Faustino Alvarez Saez, se dará el plazo de coho días, anunciándose oportunamente.

Presidida por el Alcalde, se ha reunido hoy la Junta local de Asociados, confirmando los acuerdos tomados por el Ayuntamiento últimamente relativos a la gestión de la Alcaldía en la concesión de dos sepulturas para párvulos en el cementerio de San Fernando; a la concesión de subvenciones para el niño Enrique García Flores y el Sr. D. Manuel Cano para la impresión de sus obras poéticas, y otros.

Mañana, a las ocho de la noche, se reunirá la comisión municipal de Obras públicas en las Casas Consistoriales para el despacho de los asuntos pendientes.

Esta noche se reunirá la comisión municipal de Hacienda para despachar los asuntos pendientes de dictamen.

Ayer fueron multados los dependientes del Matadero Manuel Jut Vargas y Antonio Gutierrez Sanchez por no haber cartaseado los toros como se acostumbra en dicho establecimiento.

Para el día 9 de Noviembre se convoca por segunda vez la subasta para el suministro de víveres del Hospital provincial militar.

Se han recibido en la secretaría municipal patentes de sanidad a favor de D. Andrés Aude, procedente de Londres, y de D. Eidefonso Autor, de París.

El Gobernador interino, Sr. Ramirez de Arellano, ha mandado levantar una mesa de juego llamada de las bailarinas, de los toreros y de las pelotas, instalada en el café Saizo.

El Sr. Ramirez de Arellano consultó al gobierno si dicho juego estaba prohibido y le contestaron afirmativamente.

Al salir anoche a las ocho de la estación de Guadaira el tren descendente de Carmona, tuvo que detenerse a los veintitantos metros de recorrido por haber caído sobre el tender y los primeros vagones una nutrida lluvia de piedras.

Los proyectiles fueron dirigidos sobre el tren desde la carretera que domina la vía.

Los empleados de la estación y del ferrocarril buscaron inútilmente a los apreadadores.

En el día de ayer fueron sepultados en el cementerio de San Fernando, de esta ciudad, los cadáveres de cinco hombres, tres mujeres y cinco párvulos.

Ha entrado en este puerto, procedente de Cádiz, el vapor "S. Govia".

UN BARATO DE MUEBLES NUNCA VISTO EN ESTA CAPITAL ZARAGOZA, 24

San Fernando COLEGIO DE 1.º Y 2.º EN ENSEÑANZA

Academia de Facultad y Preparatoria para carreras especiales, bajo la dirección de D. ANTONIO GONZALEZ Y GARCIA DE MENENDES, ingeniero industrial, y D. ANTONIO PALOMO Y RUIZ, licenciado en Derecho y en Filosofía y Letras.

Queda abierta la matrícula ordinaria hasta el 30 de Setiembre y la extraordinaria hasta el 31 de Octubre.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

5, PLAZA DE VILLASIS, NÚMERO 5

RESTAURANT DEL CAFE SUIZO

Conciertos todas las noches de ocho y media a once; jueves y domingos, de una a cinco de la tarde.

Servicio hasta la madrugada. Píntalo del día para el martes.—Fricasé de cabrito.

HEALADOS TODOS LOS DIAS

Coñac de la casa de D. Antonio de Cádiz, Coñac de 5 pesetas.—Servicio a domicilio 6'25 pesetas. Sopa pasta Italia.—Tortura financier.—Frutos variados.—Pescado salado.—Lengua salada picante.—Pescado sin berros.—Cuatro postres, cuatro entremeses y vino.

Sección religiosa

Santos de mañana.—Los Santos Angeles Custodios.

Misurria.—El oficio y misa son de los Santos Angeles Custodios, rito doble mayor, color blanco.

Cultos.—En la parroquia de San Andrés, a las ocho, misa en honor de San Antonio y Santa Ana; y en honor de esta en la parroquia de Omnium Sanctorum y oficio en la parroquia de San Esteban.

Continúan los anunciados el lunes predicando en la iglesia de San Jacinto D. Claudio Amorin.—Da principio en la iglesia de religiosas de Santa María de Jesús un triduo a San Francisco de Asis predicando don Manuel Salvador.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en las religiosas de Santa María de Jesús.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO CERVANTES.—Compañía de zarzuela. A las ocho, Frasquito.—A las nueve, Campanero y Sacristán.—A las diez, Las Amapolas.—A las once, Los Africantistas.

TEATRO CIRCO DEL DUQUE.—Compañía de zarzuela. A las ocho, Los Africantistas.—A las nueve, Los Puritanos.—A las diez, El duque de la Africana.—A las once, El vecino de ahí al lado.

Boletín comercial

Matadero de Sevilla RESAS CORTADAS EL DIA 1.º DE OCTUBRE DE 1894.

Table with columns: Clase y número de reses, Kilogramos, Precios p.º entrador, Pesetas. Rows include 5 toros, 4 bueyes, 18 vacas, 2 novillos, 4 carneros, 20 añejos, 11 terneros, 60 corderos, 6 machos, 77 ovejas, 8 cabras.

Reses en vivo aprobadas: mayores, 2. Precios al público: Reses mayores, de 1'30 a 2'00; terneros de 2'50 a 3'25; carnero y macho, de 1'20 a 1'60; oveja y cabra de 1'20 a 1'60.

Market prices for cereals in Sevilla. Columns: Cereals (Cebada del País, Garbanos gordos, etc.), Price per unit.

Market prices for oil in Sevilla. Columns: Existencia de ayer, 93 arrobas; Entradas hoy, 2,200 arrobas, nuevo; Precio de nuevo de 45 S a 45 00; Precio de viejo, 00 00 a 00 00.

EL AÑO ACADÉMICO APERTURA DEL CURSO

Con las fórmulas de costumbre se ha verificado esta tarde en nuestra Universidad la apertura del curso académico de 1894 y 95.

Caía la solemnidad va perdiendo, en mayor número, pasados esplendores y en el presente los ha perdido casi por completo.

Está pidiendo silencio el espectáculo que hoy hemos presenciado en nuestro primer Centro de enseñanza, y al mismo tiempo dueños mucho callar para seguir la costumbre, aquí ya antigua, de vivir engañándonos, a sabiendas, los unos a los otros.

Habría en la capilla de la Universidad esta tarde una docena de doctores y unos cuantos estudiantes, muy pocos, los que se reúnen en un billar cualquier día de los que se hacen novillos en las aulas.

Y de los demás centros oficiales, de los demás organismos que representan las fuerzas vivas del país, de los otros centros que significan algo en nuestra vida intelectual y progresiva; nadie.

Eso de la inauguración de un año académico no tiene importancia, ni aún para los estudiantes—se dicen la mayoría de los que tienen el deber moral de asistir—y con razonamiento, tan ómnino, como egotista, van dejando pasar este acto y aquella inauguración y se aflojan lazos a la vista casi despreciables, pero que son ellos, y nada más que ellos, los que forman el espíritu de solidaridad necesario para la estimación propia y el respeto ajeno.

¿Qué amor puede tener a la Universidad, ni qué importancia puede darle, ni qué respeto ha de guardarle, el estudiante que al llegar un día como el de hoy observa que todo aquellos que tienen el deber de prestar, por su carácter oficial, mayor brillo a la solemnidad académica, desdénanse sentarse en los bancos de la gloriosísima casa, cuando es posible andan muy gozosos, y a las pocas horas, a la inauguración de cualquier establecimiento comercial que restaure sus escaparates?

La juventud escolar que todo lo observa, que recoge y graba con la exactitud de los cerebros jóvenes, todos estos fenómenos, ha de pensar seguramente que es muy secundaria para la vida que haya Universidades en el mundo, y ciencia por esos libros de Dios y hombres que estudian, trabajen y hagan discursos más ó menos doctrinarios y académicos, para leerlos a un grupo escaso de profesores y alumnos antiguos y a las bóvedas de la capilla universitaria.

Es más fácil, menos cansado y árido, y sobre todo, más práctico, abandonarse a los propios impulsos, y dejar eso de los estudios para gentes que no vivan con el siglo.

A la una en punto se dirigieron los doctores, precedidos de los maceros universitarios, desde la sala-claustro a la capilla donde debía celebrarse el acto de la apertura.

Ocupó la presidencia el Rector, señor marqués de Campo-Ameno, sentándose a su derecha el regidor-síndico del Ayuntamiento, señor Morales y Roldán, y a la izquierda el decano de la facultad de Derecho, D. Manuel Laraña y Ramirez.

Además estaban en el estrado el decano de la facultad de Medicina de Cádiz, Sr. Vichas, y el secretario general Sr. Caballero Infante.

Los bancos los ocupaban los doctores en Derecho señores Mihura, Laraña, Lopez Rueda, Moris, Sanchez de Castro, Porrúa, Chaco (D. Ricardo) y D. Fernando), Campos y Manilla y el senador por la Universidad Sr. Laraña y Fernandez; en Filosofía y Letras los señores García Ruiz, Pagés, Hazañas, García (D. Feliciano); en Teología los señores Artigas y Mateos Gago; en Medicina los señores Párraga, Melendez, Moreno, Laborde y Martínez Torres.

El discurso

Puede considerarse como notable y revela en su autor, el catadrático de Arabe, D. Antonio Almagro, grandes y bien cimentados estudios.

Por ausencia del autor ha leído el discurso, cuyo tema es: La cultura sevillana en sus manifestaciones literaria, científica y artística, el catadrático del preparatorio de Derecho y presidente del Ateneo, D. Joaquín Hazañas.

Despues del acostumbrado exordio entra en materia con el reinado de Muza Ben Nossair.

“La región andaluza había recibido con las primeras inmigraciones de familias asiáticas, valiosos gérmenes de la civilización oriental. A Hispalia y su comarca habían venido a establecerse muy nobles tribus y entre ellas las de Etnesa, que dieron despues su nombre a la ciudad; las de Aznan, de que descendieron los famos médicos Beni Zohr, y por último, los Lakmies, de cuya familia fueron descendientes los sultanes Beni Abbad.

Estos valiosos elementos dieron gran preponderancia a Ibbidia (que es como apellidaron los árabes a la ciudad del Bétis) sobre todo desde que en ella estableció Abd-el Aziz la corte de su imperio y continuó aun despues de haber trasladado Alhorr la capitalidad a Córdoba.

En tiempo de Abderrahman I un cadí ó gobernador de Sevilla, Abd-el-Mellic, se hace célebre, tanto por su acertado gobierno, cuanto por su esuro é inspiración de que son pruebas las hermosas poesías A una palmera, que nos ha conservado el famoso Almacari. Este mismo Abd el Mellic Ben Omar secundó el movimiento literario que impulsaban los Omeyyas y del que participó Sevilla por su proximidad a Córdoba y su propia importancia.

La cultura musulmana que no había existido primeramente, vino a coincidir despues con la de los morárabes, sobre todo desde tiempo de Alhaken II, que fué, según lo más probable, el que abrió, juntamente con otras de varias poblaciones, la escuela pública de Sevilla, donde

suponen algunos que estudió el Pontífice Silvestre II. Continúo Almanzor el impulso dado por Alhaken y a fines del décimo siglo se aumentaron considerablemente las bibliotecas y escuelas públicas, sobre todo desde el decreto de Hixam II, que hizo obligatoria la enseñanza del árabe como idioma del Estado, sin posición encaminada principalmente a disminuir la preponderancia del elemento indígena ó morárabes, y a pesar de la que los hispano-latinos expresaren aún por mucho tiempo la supremacía que habían venido ostentando.

Entre los poetas musulmanes de la corte de Almotamid descollaron Aben Lebbaan, autor de eloquentes elogios al emir sevillano; Abu Bekr, que presigió en sentidas poesías al tráfico de la Abadía de T. y Abu Chullí, cuyos versos merecieron del fátimo Abbad una recompensa de mil monedas de oro.

Cultivó en este tiempo la poesía erudita Ben Alerabi, natural de Sevilla y profesor de bellas letras, cuyos concejidos, unos perfeccionó en un viaje a Oribte, escribiendo, a más de varias obras jurídicas, una descripción poética que tituló Ensayos. También merecen citarse Abi-el-Kader el Amui, gramático y poeta que murió en Ocad, el año 420 de la egira.

Al propio tiempo que florecían tan exalados vates, nobles prínceses y distinguidas damas, consagrábase al cultivo de la literatura siguiendo el ejemplo de la sultana Ith'ned. Una hija del propio Almotamid, Botbeina, fué una sigue versificadora, así como otras varias musulmanas. Entre ellas merecen citarse en primer término Mariem (María), hija de Abu Yacub Alfarabi. Esta noble sevillana, que floreció el año 411 de la Egira, fué célebre por su erudición, habiendo cultivado con éxito el género epigramático. Algasania solía dedicar a las emires, poesías que han merecido los elogios de un conat mporáneo Alhomaidi; mientras que Saifa, habiéndose hecho notable por su elegancia en el decir y fácil estro poético, cantaba también admiración por su gallardo carácter de letra, tomado por modelo por los más hábiles pendolistas. Murió a los treinta años de edad, el 417 de la egira, y su mejor obra es un hermoso poema sobre el Arte de bien escribir.

Otros muchos y esclarecidos vates florecen en Sevilla durante esta época, cuyos nombres y composiciones mencionan los cronistas costáneos como al más bello ornamento de la corte de los Abbad.

Los conocimientos científicos no fueron, sin embargo, cultivados con la misma afición que la poesía. En el año 429 se sabe que llegó a Sevilla el famoso médico y matemático orabí, Abdallah Ben Talha, a quien quizá se deba el comienzo de dichos estudios en la ciudad del Bétis durante la dominación árabe. La gramática y la historia se siguieron cultivando con algunos resultados. El filólogo y erudito Ajmed Ben Abdelcáter Ben Said, que murió en el año de la egira 420, se hizo célebre por su obra Discursos lecturas del Alcorán y otra Sobre los Testamentos según la legislación musulmana. Ismael Ben Mohamed Ben Harreoh, llamado Ben Hareza, escribe una Historia literaria de la España árabe, dividida en cuatro partes, y Saikam Ben Said de a conocer en su Biblioteca de escritores españoles, los más notables autores árabes que vivieron hasta su tiempo (457 de la egira). Dichas obras y el libro de Ben Aben Abbad por Mohamed Ab B k r Ben Kasem Yelbi, son las mejores fuentes de datos históricos sobre esta época.

Para completar el estudio de la cultura árabe en Sevilla durante el reinado de los Beni Abbad, hará algunas indicaciones sobre los monumentos arquitectónicos que a ella corresponden y su estilo.

En tiempo del primer Abbadi, Mohamed Ben Ismael, ya existía en Sevilla un Alcazar (tal vez el mismo reedificado por Abderrahman I), pues, según narración histórica, Abu Ismael aseguraba que tenía cenito en su Alcazar a Hisoham; y en la inscripción sepulcral de dicho emir se hace igualmente referencia a sus alcázares.

Respecto de Mohamed Almotamid, los historiadores árabes mencionan su magnífico harrem, capaz para albergar sesenta mujeres, lo cual le valió las censuras de los alfaquíes por su falta de religiosidad.

El sucesor de dicho rey edificó el palacio de Scharachib, muy celebrado en sus poesías. A la magnificencia del propio monarca se refieren varias inscripciones, tales como la lápida de la iglesia de San Salvador y las de San Juan de la Palma, existentes en el Museo Provincial.

También se debe a los Abbaditas la construcción del alcázar de Bib Rajat que menciono el repartimiento del Rey Sabio y en el que establecieron las monjas del Cister el convento de San Clemente.

En los fragmentos y trozos arquitectónicos de la época del califato se notan desde luego las influencias que el arte oriental ejerce en nuestra Península durante la dominación de los Abderrahmanes; las sencillas de ornamentación que ofrecen otros detalles, nos recuerdan la sobriedad de los morabitos africanos recién salidos de la vida nómada, mientras que la gallardía y elegancia de algunas ventadas y combinaciones de adornos, revelan bien a las claras, las diestras manos de los alarifes granadinos en su más florida época.

Esta variedad de procedencias no piven al monumento de su carácter primordial que consiste en ser una obra esencialmente mudejar.

El Alcázar de Sevilla, en su mayor parte coetáneo ó muy poco posterior a la Alhambra de Granada, ofrece diferencias tan marcadas con el palacio de los Nazaríes, que hay necesidad de colocarlo en otro género ó agrupación arquitectónica. En la Alhambra existe una belleza de formas y ornato que revelan la última perfección del arte árabe en la Península. En el Alcázar de Sevilla, encontrábase reminiscencias y recuerdos de la arquitectura usada por un pueblo venido que iba con grande dificultad para acomodarse a los hábitos y exigencias del vencedor. No se buscan aquí la variedad de inscripciones que exornan a los palacios granadinos. En lugar de aquellas inspiradas poesías, de aquellos extensos relatos históricos grabados en el estuco y en el mármol, y de aquellas feroces plegarias y llamamientos a la fe de Mahoma, encontrábase sencillas advocaciones, frases cortadas, vocablos aislados que se repiten indefinidamente. En las inscripciones de la Alhambra se suceden sin interrupción las alabanzas a Mohamed y a la religión musulmana, mientras que en los letreros del Alcázar de Sevilla se procura evitar semejantes advocaciones. Es porque la Alhambra es un monumento claramente musulmán, mientras que el Alcázar es una obra mudejar, en que los alarifes no se atreven a invocar la religión de sus padres por temor al monarca bajo cuya férula viven y trabajan.

Hay, sin embargo, semejanzas muy mercedas entre ambos edificios, como también las hay entre las luchs de Muley-Hacen y las del rey D. Pedro, y entre Zoraya y doña María de Molina.

Otras marcadas diferencias existen también entre ambos monumentos, nacidas de que

la Alhambra, por no haberse habitado desde que de ellas salieron los moros, ha podido conservar mejor sus rasgos peculiares; mientras que el Alcázar de Sevilla ha sufrido grandes deterioros en su primitiva disposición por las obras hechas a cabo en tiempo de los Reyes Católicos, Carlos V y Felipe II, y, principalmente, por las mutilaciones efectuadas con el nombre de trabajos de restauración, en los años de 1834 y 1850.

A pesar de todo, el Alcázar de Sevilla es, y será siempre, según dicen las inscripciones talladas en sus puertas, una obra que agrada y seduce como la luz del crepúsculo, y un trono resplandeciente por sus colores brillantes y por la intensidad de su esplendor.

Extracto más extenso de las inscripciones del discurso, pero no se nos ha permitido hasta después de la solemnidad académica, pretextando prohibiciones injustificadas y que en ninguna parte se explican y hémonos de contentar con los pocos párrafos arriba transcritos.

Seguidamente el secretario general, Sr. Caballero Infante, ha leído la lista de los alumnos premiados, y al terminar, el Claustro ha abandonado la capilla.

Al volver los catedráticos a la cámara rectoral, el Sr. Mudarra pronunció un discurso dando las gracias al Ayuntamiento y deplorando la falta de asistencia de algunos doctores.

ALUMNOS PREMIADOS

Universidad
Facultad de Derecho.—Premio extraordinario, D. Joaquín Bugala Bao. Premios ordinarios, D. Ferrnán Balboa. Derecho civil (primer curso). Derecho Político y Administrativo (segundo curso). Hacienda Pública, D. Juan Delgado. Derecho Romano y Económico, don Francisco J. Barón. Metafísica.—Literatura general, española.—Historia de España.—Don Manuel Enriquez.—Metafísica, Literatura general y española.—D. José Sierra.—Metafísica, Literatura general y española.—D. Juan Delgado.—D. Antonio de la Peña.—Derecho Internacional público.—D. José López.—Metafísica.

Filosofía y Letras.—Premios.—D. Camilo Alvarez, Lengua hebrea.—D. Juan Delgado, Literatura Universal (primer curso).—D. Manuel Villanar, Lengua griega (primer curso) y Lengua árabe.

Estudios de Ciencias.—Premio ordinario. D. José de la Rosa, Química general. Medicina.—Premio extraordinario, D. Emilio Hoz Rodríguez y D. Adolfo López (1892-93). Premios ordinarios, D. Manuel Meléndez, Anatomía descriptiva (primer curso), Historia de la Medicina.—D. Eduardo Suarez, Tónica anatómica (primer curso), D. Aurelio Díaz, Anatomía descriptiva (segundo curso), Higiene privada, D. Luis Solano, Tónicas Anatómicas (segundo curso). Fisiología humana, Don Juan L. Durán, Patología general, Anatomía Patológica, D. José Pastor, Terapéutica, Don Juan Larriá, Patología médica, Patología quirúrgica, Obstetricia, D. Luis Godoy, Clínica médica (primer curso), Anatomía quirúrgica, Clínica de obstetricia, D. Pedro Lacave, Clínica quirúrgica (primer curso).

Medicina.—D. Aurelio Díaz, Fisiología humana, D. Justo Juliá, Obstetricia, D. Pedro Lacave, Clínica médica (primer curso). No se dió lectura a la lista de los alumnos premiados en la Escuela de Medicina de Sevilla por no haberla remitido el director.

Instituto

Latín (primer curso).—Premio, D. Rafael Canisio; idem mención, D. José Elías. Latín (segundo curso).—Mención, D. Eligio del Toro. Retórica.—Premio, D. Vicente Corvera; id. id., D. Tomás Orellana; mención D. José González; id. id., D. Alejandro Velarde; id. id., D. Pedro Montes; id. id., D. Juan Talavera; id. id., D. Enrique González.

Geografía.—Premio, D. José Elías; id. id., D. Carlos García; id. mención, D. Rafael Canisio, id. id., D. González; id. id., D. Luis Castell.

Historia de España.—Premio, D. Juan Portillo; id. id., D. Pedro Alvarez; id. id., D. Jacobo Boj; id. id., D. Paulino de Leyva; id. id., D. Masort; id. id., D. Eligio del Toro; id. mención, D. Cipriano Martínez; id. id., D. Francisco González; id. id., D. Manuel González; id. id., D. Diego Isern; id. id., Rafael Candán, id. id., D. Leopoldo Torres.

Historia Universal.—Premio, D. Vicente Corvera; id. id., D. Francisco Pizarro; id. id., D. José L. Montes; id. id., D. Luis Montoto; id. mención, D. Antonio Pérez.

Psicología.—Premio, D. Fernando Uriol; id. mención, D. Manuel Torrella; id. premio, don Francisco Franco.

Aritmética.—Mención, D. Juan Espinosa. Geometría.—Premio, D. Fernando Uriol; id. mención, D. Manuel Corchón; id. id., D. José Riquelme.

Historia Natural.—Premio, D. Federico Romero. Francés (segundo curso).—Mención, D. José Riquelme.

NO HAY BURLAS CON EL AMOR, PEPA Y NICOLASITA Ó EL LADRÓN BURLADO

Hace uno ó dos años, un jóven apellidado Delecoix y conocido por Latrouse, empleado en la plaza de toros de la calle de Pergolease en París, trabó relaciones con dos muchachas españolas llamadas Pepa y Nicolasita.

Al principio fué un mero capricho, pero poco á poco las coquetterías de las bellas españolas se apoderaron del corazón de Latrouse, que se volvió loco, perdidamente enamorado de Pepa y Nicolasita.

Estas le contaron á su novio francés que su padre era oficial del ejército carlista, contenido á muerte, y que se habían visto obligadas á huir de España para no morir de hambre.

Al propio tiempo decían que necesitaban un hombre que les facilitara el dinero necesario para volver á la patria.

Latrouse por más que hizo no consiguió economizar la cantidad necesaria para salvar á sus amantes, y éstas, sin duda desengañadas, desaparecieron de la escena.

Pero es el caso que hace pocos días el galante francés volvió á encontrar en un estado deplorabilísimo, andrajosas, rotos los vestidos, hechas una miseria.

Entonces Latrouse se decidió á desfacer aquel entuerto causado por la guerra carlista en damas tan principales y hermosas.

Para proveerse de dinero Latrouse no halló medio mejor que recurrir al crimen, y aprovechándose del momento preciso en que se hallaban ausentes sus nuevos amos, fracturó la caja y robó 8 000 francos.

Ya dueño de esa capital, realizó su sueño, y se fué á pasar la velada en el gabinete reservado de restaurar con Pepa y Nicolasita.

Corrió el vino, ayudaron las bellas con sus miradas, y Latrouse durmióse... Pero ¡oh terrible despertar! Durmióse en brazos de las españolas y despertó en el nada amoroso regazo del comisario de policía.

Las bien amadas, durante el sueño de Latrouse, habían desaparecido, llevándose el dinero en los vestidos y en las botines.

Latrouse gritó ¡ladrones!, pero el comisario de policía le hizo comprender que era él el ladrón, el ladrón de una caja, robado por las miseras españolas.

Pepa y Nicolasita han debido salir para España á buscar á su querido papá, que no es oficial carlista, ni fué condenado á muerte.

LITIGIO LITERARIO

Actualmente se ventila un pleito literario entre el autor del libro de I Pagliacci y Catalo Mendes, el cual asegura que el asunto en general y la escena principal, en particular, de dicha obra, está calcado en el asunto de La Femme de Tabarin.

Ha aquí lo que contesta Le Figaro al espíritu cientista francés, bajo la firma de Luis Dumar:

Está bien seguro Mr. Catulle Mendes de ser el primero que ha tratado en el teatro la situación que constituye el fondo de su obra? Si es así, quiero desengañarle y sacarle de su error. Le recuerdo el célebre drama de Mr. Manuel Tamayo Un drama nuevo, considerado por la crítica como la mejor obra de la literatura dramática española contemporánea. La situación es exactamente igual á la de La Femme de Tabarin.

En la obra de Mr. Tamayo, como en la de Mr. Mendes, un actor, Yorik, sabe en escena que su mujer le engaña; la representación continúa, pero la acción ficcional corresponde exactamente á la realidad; el papel de cada uno de los actores resulta de una magnificencia y de una verdad asombrosas. Yorik da muerte real á uno de los actores y la única diferencia entre la producción española y la francesa consiste en que Yorik mata al amante y Tabarin á su mujer.

Yo no quiero afirmar que La Femme de Tabarin sea un plagio del Drama nuevo. La época, los personajes, el espíritu, en fin, de la obra son distintos; pero la situación principal de las dos obras es la misma.

Como Mr. Catulle Mendes ha convocado una reunión de autores dramáticos para resolver este litigio, bueno será que antes de promulgar una sentencia lean y conozcan el drama del literato español Mr. Tamayo.

El alegato de Luis Dumar no puede ser, ni más verdadero, ni más oportuno.

NUESTRAS MANIOBRAS

El segundo cuerpo de ejército

Con la debida reserva puesto que la noticia no procede de carácter oficial, si bien nos atreveríamos á garantizar en lo posible su exactitud, vamos á dar á conocer á nuestros lectores algo sobre el plan de pequeñas maniobras que se propone llevar á cabo el dignísimo comandante en jefe de este cuerpo de ejército, señor Chinchilla.

A pesar de los estrechos límites que cortan en iniciativa, dada la escasez de recursos, insignificantes para los gastos que ocasiona esta clase de enseñanza práctica, su actividad y el espíritu militar que tanto le distinguen han de salvar las dificultades que con tal motivo se presentan, mirando con preferente atención que las tropas, en un pequeño plazo de cinco ó seis días, practiquen los diferentes sistemas de marcha, así en el órden abierto como en el concentrado, la manera de vivaquear al frente del enemigo, exploraciones, alojamientos, en una palabra, cuanto necesita el soldado para complementar la instrucción teórica y adquirir esa soltura que tanto nombre le da siempre á nuestro ejército.

Hemos anunciado ya que el punto elegido como base es Carmona, por la facilidad de que las tropas puedan desde sus diferentes guarderías en dos ó tres jornadas. Además de esta ventaja, tiene la no menos importante de su situación estratégica y de los recursos propios con que cuenta así este como los demás pueblos que se encuentran en sus inmediaciones.

Parece acordado ya en definitiva los cuerpos que han de moverse, reducidos en virtud de las causas que anteriormente apuntamos, á los siguientes: de la guarnición de Sevilla, el Regimiento de infantería de Granada, un batallón del de Soria, el batallón de cazadores de Sagorbe, el regimiento de caballería de Alfonso XII y dos batallas del primero mandado con los correspondientes auxiliares de Administración y Sanidad militar y 93 guardias civiles para la vigilancia y policía del campo.

La infantería de Sevilla saldrá el día 7 á fin de paracar en Mairena y el Viso; al propio tiempo que con la oportuna anticipación se habrá puesto en camino las fuerzas de Jerez y Cádiz con el objeto de que se encuentren todas precisamente en la tarde del 8 situadas en las respectivas posiciones.

Sagorbe, Castañeda, Soria, Villarrobledo, Victoria y una batería del primero mandado, constituyendo una columna al mando del general de brigada D. Antonio Moroy, vivaquearán á la derecha del punto sobre el río Corbones, y á las órdenes del de igual clase D. Nicolás Ray, se alojarán en Carmona el regimiento de Granada, los cuatro escuadrones de Alfonso XII, una compañía de zapadores minadores y otra batería del primero mandado. Entre ambas líneas se verificará el supuesto táctico, siendo de libre iniciativa las disposiciones que con arreglo á su cometido adopten los jefes en cada caso.

Las tropas descamparán el 10 en sus puestos, formando únicamente para desfilar en columna de honor ante el comandante en jefe, después de haberlas revistado, y el 11 emprenderán la marcha con el fin de regresar á sus respectivas guarniciones.

El ilustre ex-ministro de la Guerra, que tan buen nombre dejó durante su corta permanencia al frente de aquel departamento, así como ahora por su acertado mando, tantas simpatías ha sabido conquistar en la región andaluza, no solo entre sus subordinados, sino en todos los elementos que constituyen nuestra sociedad, se irá á caballo desde Sevilla probablemente el día 8, á fin de presenciar hasta los más lijos detalles de esos ejercicios particulares, y los generales Sres. Barriz y Delgado serán los jueces del campo, cuya misión es apreciar la bondad de las disposiciones que según las circunstancias del momento adoptan los diferentes jefes encargados del mando.

Esto son, á grandes rasgos, los datos que hemos podido reunir tomando apuntes de lo que se dice en círculos militares, pues claro es que sobre esta tema giran hoy todas las conversaciones. Nosotros nos proponemos dar á conocer cuanto ocurra sobre esta importante, al par que sencilla operación, valiéndonos de nuestros activos corresponsales y de un redactor especial que presenciara cuanto le sea permitido.

Nos consta que en todos los pueblos y muy particularmente en Carmona, se prepara un recibimiento cariñoso á nuestras tropas; natural y lógico nos parece tan levantada actitud, que nunca aplaudiremos bastante, para el sufrido ejército, que así como en días de peligro sabe sacrificar su vida por la patria, en épocas de paz, siendo una garantía del orden social, aprovecha el tiempo dedicándose á la instrucción tan necesaria y esencial para llegar á la victoria.

Nuestros Telegramas

Del extranjero

Chinos y japoneses. París 1.º, 1 t. Telegrafían de Shanghai que se ha publicado un decreto imperial nombrando una junta magna que estudie y dicte las órdenes de la campaña contra los japoneses.

Ha sido puesto en libertad un buque inglés que detuvieron los chinos por sospechas de que se dedicaba al contrabando.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Ciela en Cuba. Madrid 1.º, 9 m. Los detalles recibidos del ciclón en la isla de Cuba son desastrosos.

El viento iba acompañado de fuertísimo movimiento de olas, desbordándose el río Sagua. La corriente impetuosa derribó gran número de árboles, mientras las aguas, que subían velozmente, arrastraron restos informes de construcciones, casas de campo, aperos de labores y animales domésticos muertos.

Las calles de la población, convertidas en canales, eran difícilmente atravesadas por los habitantes en lanchas; tal era la fuerza de la corriente.

En algunos puntos las aguas alcanzaban seis pies de altura. Han quedado destruidas 70 casas y hay muchas ruinas.

La miseria se ensañará pronto de aquellos desgraciados habitantes.

Lo de Puerto Rico. Madrid 1.º, 10 m.

El Liberal insiste en la cuestión del capitán general de Puerto Rico. Dice que el gobierno no puede aplazar la solución de tan grave problema.

Aplazarla sería un imprudente abandono y culpable torpeza.

Aniversario sangriento. Madrid 1.º, 10 15 m.

Mañana, como aniversario del ataque de los moros á Sidi-Aguarich y rotura de las hostilidades, se dirá en Melilla una misa de memoria en el sitio donde fueron encerradas las víctimas.

Presidirá el general Carero y se colocarán varias coronas de los oficiales y jefes allí decedidos, y otras enviadas desde España.

Un suicidio. Madrid 1.º, 10 20 m.

El tran de Toledo arrolló anoche en el kilómetro 2 á un hombre, destruyéndolo por completo. No ha podido identificarse el cadáver, pero se supone tráfase de un suicidio.

Los ministros. Madrid 1.º, 11 m.

El jueves ó viernes es esperado en Madrid, de regreso de San Sebastián, el Sr. Sagasta. Probablemente, el domingo marchará á París el ministro de Estado, Sr. Moret.

Cuando todos los ministros regresen dícese celebrarán varios consejos de importancia.

El temporal cubano. Madrid 1.º, 2 t.

Noticias de New York dicen que entre Caracas y Valencia se ha desarrollado un horrible temporal con grandes inundaciones. Los destrozos son enormes.

Se han perdido todas las cosechas y las víctimas son numerosas.

Estado de Fuentes. Madrid 1.º, 2 t.

El espada Fuentes continúa relativamente bien. El doctor Castillo practicó la cura, y del reconocimiento se ha podido averiguar que tiene cuatro centímetros de profundidad, siendo buena la forma en que su curación se presenta.

Fuentes está levantado y sigue sin presentarse fiebre.

Un incendio. Valencia 1.º, 4 t.

Esta madrugada se ha incendiado el molino de Pines, situado en las inmediaciones del pueblo de Silla.

El gobernador marchó allí con la brigada de bomberos, localizando el fuego á las diez de la mañana. No han ocurrido desgracias.

Solemnidad académica.

Esta mañana se ha verificado en la Universidad la apertura del curso.

A las once el arcipreste Sr. Lojuno ha dicho en la capilla de la Universidad la misa del Espíritu Santo y á las doce ha comenzado en el paraninfo la sesión.

Presidirá el rector Sr. Moliner y en el estrado ocupaban sillas las autoridades civiles, militares, municipales y consistoriales, representantes de la Academia de Bellas Artes, del Ateneo y las Escuelas de Artesanos, los catedráticos del Seminario y de la Asociación para la enseñanza de la mujer, individuos de la Sociedad Económica de Amigos del País, todos los profesores de la Universidad y el Instituto y gran número de doctores residentes en Valencia.

El gobernador no ha podido asistir por hallarse en el incendio de Silla, pero en su lugar ha ido el secretario del gobierno, Sr. Rabio.

El discurso lo ha leído el catedrático de Medicina Dr. Machi.

El discurso, calificado de notable, ha merecido grandes aplausos.

Una orquesta, situada en la tribuna alta, ha tocado durante la solemnidad escogidas composiciones. Al acto han asistido, desde las tribunas, gran número de señoras.—Guía.

Manifiesto republicano. Madrid 1.º, 5 t.

Entre los republicanos agitados la idea de publicar un manifiesto desafiando los actuales moldes y suprimiendo las jefaturas permanentes.

En el programa del nuevo manifiesto figurará el sufragio universal, los derechos individuales, la Constitución basada en la de 1839 y otros extremos, designados á atraerse las fuerzas de los monárquicos.

Regreso. Madrid 1.º, 5 t.

En el excurso de Andalucía marcha el marqués de la Vega de Armijo, después de presidir la comisión de gobierno del Congreso.

Percanceo vespertino.

Se ha caído de la bicicleta que montaba, fracturándose un brazo, un cartero ciclista, que regresaba de prestar servicio.

A Filipinas.—Daban. Madrid 1.º, 6 t.

Se han dado las órdenes para que el día 12 embarquen en Barcelona los jefes y oficiales que marchan á Filipinas para cubrir las bajas del ejército de operaciones en Mindanao.

Todavía no ha contestado el capitán general de Puerto Rico, Sr. Dabán, al último telegrama del Sr. Becerra.

El año académico. Madrid 1.º, 6 t.

Se ha celebrado en la Universidad central la apertura del curso 1894-95 con la solemnidad de costumbre.

Presidirá el director general de Instrucción pública Sr. Vincenti, acompañado del rector del centro docente en cuestión y los decanos de las facultades diversas.

Pronunció el discurso de apertura el catedrático Sr. Sanchez Moguel, siendo sumamente elogiado.

Continúan suspendidas las matrículas porque los alumnos no encuentran papel del Estado con que pagar los oportunos derechos de matrícula.

Las víctimas del ciclón. Madrid 1.º, 6-20 t. (Urgente)

Se ha telegrafiado al general Calleja concediéndole un crédito de 50 000 duros para atender á las víctimas del ciclón de la isla de Cuba. Aquí se abrirá una suscripción con el mismo objeto. Esta noche se reúnen los ministros.

Concesiones de Grolzard. Madrid 1.º, 7 t. (Urgente).

Dase como seguro que en el Consejo de ministros el Sr. Grolzard acordará á que se limite á cinco años el curso del bachillerato para los alumnos del plan antiguo, incluyendo á los que comienzan sus estudios este año.

COTIZACIONES

Bolsa de París. París 1.º, 4 t. (Urgente). Apertura. Renta francesa 3 por 100, en cortado. 102 45 Exterior español, ex-cupón. 70 87 Italiano. 89 45 Cierre oficial. 70 87

Bolsa de Madrid. Madrid, 1.º, 4-20 t. (Urgente). 4 por 100 interior. 71 50 4 por 100 fin de mes. 77 85 4 por 100 exterior. 81 75 4 por 100 amortizable. 79 45 Cúber (emisor de 1885). 110 50 Cúber (5 por 100). 83 40 Banco de España. 386 00 Tabacaleras. 000 00 Cambios París. 18 25 Cambios Londres. 29 90 (Mercado dudoso.) BRUTA AN

Sección amena

Jeroglífico



Soluciones al número de ayer. Al jeroglífico primero: Marimorenz y marimornes.

Al segundo: Haeos miel y ómeos las moscas.

Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO.

puesto venidero, puedan proveerse definitivamente por los medios ordinarios.

5.º Igual regla se aplicará al único grupo vacante que habrá de resultar en algunos Institutos.

6.º No obstante lo preceptado en los tres primeros números de esta disposición adicional 3.ª, los Catedráticos numerarios que por cualquiera circunstancia prefirieran explicar tan sólo dos lecciones alternas, equivalentes á la diaria que la generalidad da actualmente, podrán hacerlo así, eligiendo aquellas cuya explicación han de conservar dentro de la del grupo que se les está asignando por las reglas anteriores, con tal que una sea de Estudios Generales y otra de Preparatorios.

Las enseñanzas que por uso de esta facultad en los Profesores resultan desprovistas de Catedrático, mientras los recursos del Presupuesto permiten el gradual aumento del Profesorado que se reputa necesario en definitiva, se encomendarán á los Auxiliares de la sección correspondiente, prefiriendo los numerarios á los supernumerarios y por el orden de sus respectiva antigüedad, los cuales percibirán la gratificación de acumulación que en otro caso percibiría el Catedrático numerario que los hubiera tenido á su cargo.

7.º En los dos Institutos de Madrid, respetándose por analogía la actual división de cátedras y proporcionalidad de trabajo, atendido el número habitual de matrículas y otras circunstancias, se hará la distribución en los grupos siguientes, y la adaptación en la forma que se expresa á continuación:

De las del cuarto, los dos de Geografía é Historia de España.

De las del quinto, los dos actuales de Historia Universal.

De las del sexto, en el Instituto del Cardenal Cisneros, el actual de Psicología, y en el de San Isidro, el actual de Psicología, Lógica y Ética.

De las del sétimo, en el Instituto del Cardenal Cisneros, el actual de Lógica y Ética, y en el de San Isidro, constituirá vacante á proveer.

Las asignaturas del grupo octavo constituirán una vacante á proveer en cada uno de los dos Institutos de Madrid.

Las tres asignaturas del grupo noveno serán desempeñadas por los dos actuales Catedráticos de Matemáticas de los dos Institutos.

Las del grupo décimo se conferirán á los dos actuales Catedráticos de Física.

Las del grupo undécimo constituirán una vacante en cada uno de los dos Institutos. Sucederá lo propio que con las del grupo décimo con las del grupo undécimo, respecto de los dos actuales Catedráticos de Química.

Las del grupo duodécimo se asignarán á los dos Catedráticos de Historia Natural.

curso, cuyos plazos de anuncios se reducirán á la mitad, sin proceder en estos concursos el turno de traslación, aunque sí el derecho de previo cambio de enseñanza á que se refiere el decreto de 26 de Julio último, considerándose para este único efecto desde ahora, y para todo caso de vacante en los mismos, los dos Institutos de Madrid como un solo Establecimiento, si bien prefiriéndose siempre cuando fuesen varios Profesores los que ejercitasen este derecho, al del Instituto á que perteneciera la vacante, sometiéndose en todo lo demás á sus disposiciones.

8.º Mientras se provean las cátedras vacantes serán desempeñadas por los auxiliares numerarios ó los supernumerarios más antiguos en su defecto, que los Claustros designen, á cuyo fin en los Institutos de Madrid que en los de provincias, si el número de Auxiliares existentes no fuera bastante para las necesidades del servicio, podrán los Claustros nombrarlos con carácter interino.

El desempeño por los Auxiliares numerarios ó supernumerarios en todos los Institutos de las cátedras que haya de encomendarseles por razón de este Decreto y que expliquen durante un curso completo, se hará constar como mérito especial en su expediente, si el informe de los Claustros respectivos les es favorable.

9.º Serán respetados en sus cargos los actuales Profesores Auxiliares, numerarios ó supernumerarios en propiedad, y tendrán igual condición y derechos en lo sucesivo que los que ingresen en el Profesorado Auxiliar de Segunda Enseñanza, con arreglo al presente Decreto.

10. Las gratificaciones por cátedras ac-

SECCION DE ANUNCIO

SALVACION DE LAS COSECHAS

Con EL GERMINADOR, deben prepararse 12 horas antes de la siembra...

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Saenz y Compania

Servicio mensual desde Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Málaga, Cádiz...

Aguas de LA ALISEDA

La importancia de las aguas de tan celebrado balneario, lleva un numeroso contingente de personas dislocadas...

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS. Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, mas nutritivo y agradable de los alimentos...



RESTAURADOR Y VIGORIZADOR DEL CABELLO

GLICERINA RHUM Y QUININA. La mejor preparación conocida para el cabello...

DEPOSITO DE CRISTALES

En la calle Velázquez, 5, Gran surtido de todos los cristales...

ANUNCIO

Se vende por quinta en la orocha de la dehesa Tenderos y Berro...

FARMACIAS

Regentes y practicas de farmacia que deseen elocarse...

ARRIENDA

Se arrienda la casa calle Feria número 10...

ARRIENDA

Se arrienda la bonita casa plaza de Pedro del Toro...

ARRIENDA

Se arrienda la bonita casa en la calle de San Juan...

LA SEVILLANA

Fabrica de aparatos de alumbrado Y CALEFACCION Rábida, 4 - Sierpes, 24

Table with 2 columns: Contador de 3 mecheros 33 pias. and Contador de 50 mecheros 150 pias. with various specifications.

Esta fábrica ofrece al público la adquisición en propiedad de los contadores para gas que construye...

La Previsión Española

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA FUNDADA EN 1883 CAPITAL: 3.000.000 DE PESETAS

La Union y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS UNIDOS. Capital social efectivo 12.000.000 Pesetas. Primas y reservas 42.839.747.

29 AÑOS DE EXISTENCIA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS. SEGUROS SOBRE LA VIDA.

IBARRA Y COMPANIA

SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE BILBAO, SEVILLA, MARSELLA Y PUERTOS INTERMEDIOS

ELIXIR ESTOMACAL. de SAIZ DE CARLOS. CURACION seguro del 98 por 100 de los vómitos...

CHOCOLATES Y CAFÉS DE LA Compania Colonial. TAPIOCA, TES. 60 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

EL NOTICIERO SEVILLANO. se imprimen todas las clases de Tarjetas, facturas, Memorias, libros, Esquemas...

EL NOTICIERO SEVILLANO. Número cuatro 5 céntimos. Correspondencia en Casilla de la Corrección...

mañanas que se conceden a los Catedráticos y Profesores por el presente Decreto...

— 51 — Décimo Elementos de Física. Ampliación de Física.

— 52 — DISTRIBUCION POR GRUPOS. Primero de Latín y Castellano. Segundo de Latín y Castellano.

— 53 — Se alquila habitación a señora sola responsable. Informar en calle de Abil Gordillo...